

## **Educadores destacados**



### **ENIA ROSA TORRES CASTELLANO**

Nació el 28 de enero de 1964 en Ciego de Ávila, en una familia obrera. Realizó los estudios primarios en las Escuelas Roberto Rivas Fraga y Alfredo Álvarez Mola e integró el movimiento "Guerrilleros por la Enseñanza". En 1975 ingresó a la Escuela de Formación de Maestros Primarios "Josué País", donde fue estudiante integral premiada en concursos nacionales, vanguardia de la FEEM y mejor graduada.

Comenzó a ejercer como Maestra Primaria en la escuela Alfredo Álvarez Mola y estudió la licenciatura en Educación Primaria en la Filial Pedagógica "Asamblea de Guáimaro", en la que recibió diplomas al Honor y al Mérito, participó en Exámenes de Premio y fue alumna ayudante de las asignaturas del Ciclo Estético.

En 1988 comenzó a trabajar en la Filial Pedagógica (hoy UCP "Manuel Ascunce Domenech") como profesora de Pedagogía. Dirigió la investigación sobre Historia de la Educación en Ciego de Ávila y fue tutora de trabajos científicos estudiantiles de esta temática. Fundó la primera Sala Museo de Historia de la Educación de la provincia.

En 1994 viajó a París, como parte del Proyecto de la UJC "Pasaporte por el Mundo". Ha participado en eventos nacionales e internacionales de la APC y de la UNIHC y en varios Congresos Internacional de Pedagogía. Recibió premio en el Seminario Nacional Juvenil Martiano. Ha desarrollado misiones de colaboración en Perú y Venezuela. Tiene publicaciones en revistas nacionales e internacionales.

Ha desempeñado funciones de dirección como vicedecana de la Facultad de Humanidades y de la Facultad de Educación Infantil, Decana de la Facultad de Educación Infantil, Vicerrectora de Pregrado, Asesora de la Ministra de Educación y actualmente Directora Nacional de Formación del Personal Pedagógico. Master en Ciencias de la Educación Superior y Doctora en Ciencias Pedagógicas. Profesora Titular.

Militante del PCC. Destacada provincial del Sindicato de la Ciencia, Vanguardia Nacional del SNTECD y Premio Especial del Ministerio de Educación. Ostenta reconocimientos: Distinción por la Educación Cubana, Medalla Rafael María de Mendive y la Medalla "23 de agosto" de la FMC. Es fundadora de la Asociación de Pedagogos de Cuba. Su hoja de vida aparece reflejada en Diccionario digital provincial de la APC.